
別記様式（第３条関係） 

開催記録 

名 称 町民懇談会 

開催日時   平成 25 年 6 月 2 日 9 時から 10 時 45 分まで 

開催場所 本郷第二体育館 

出席者 

【役場】 
 町長、鈴木まちづくり政策課長、教育長、 
渡部主任主査、鈴木主任主査 

【町民】7 名 

議 題 
○公共施設整備検討について 
○第 3 次総合計画に向けたまちづくりについて 

資料の名称 
○公共施設整備検討に関する庁内検討報告 
○第 2 次総合計画ダイジェスト版 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

内容 

《公共施設整備検討についての質疑》 

Ｑ 立派な総合庁舎をつくるのは結構なことだが、本郷・新鶴地域のサービスを低下さ

せないとなれば、全体での経費等は縮小できないのではないか？町長が発言している

「小さな役場」とならないのでは？ 
Ａ 具体的な内容は皆様のご意見をお伺いしながら今後決定していくこととなる。「小

さな役場」とは、行政と住民が役割分担に基づきまちづくりを行うことであり、庁舎

の大小での話ではない。実際に総合庁舎の検討となれば、5,000 ㎡より規模が縮小に

なることも考えられる。合併時には役場庁舎の建設は考えていなかった。東日本大震

災がなければ役場庁舎の検討とはならなかった。また、震災により合併特例債の期限

延長となったため、この有利な起債を活用できる期限内に検討が必要と考えている。 
Ｑ 合併して 8 年が経過しており、本郷や新鶴という旧町村の地域にこだわっているの

はいかがなものか。この規模の市町村で 3 つも庁舎があるのはおかしい。旧地域にと

らわれなければ、新庁舎の建設は必要ないのではないか？ 
Ａ ご意見として承る。 
 
 



Ｑ 高田中央地区の非農用地は、どこにあって、どの程度の面積なのか？ 
Ａ （場所の説明）。7.6ha あり、0.6ha が認定こども園で使用しているため、残地面

積は 7.0ha となっている。 
Ｑ それぞれの地域の均衡ある発展が必要であり、それぞれの歴史や文化等の尊重は必

要だが、各地域の引き合いは不必要。高田地域は住民が一番多いので、高田地域の住

民が一番庁舎を利用するのは当然である。近郊ある地域の発展は必要と思ってはいる

が、今の時代に人口増加などは当然無理であろう。総合庁舎となった場合には、本郷・

新鶴地域としては住民サービスの低下に不安を感じる。 
Ａ ご意見として承る。 
Ｑ 高田町は文化の発祥の地と聞いているが、文化施設が無い。複合文化施設と庁舎を

併せるというのは、他にはない施設となり、とても良いと思う。 
Ａ ご意見として承る。 
 

《第３次総合計画策定に向けたまちづくりについての質疑》 

Ｑ 高齢者の医療の削減については、適度な運動が必要である。新小学校はグラウンド

が使えない。町民運動場の使用についても制限がある。旧小学校のグラウンドも利用

できない。使えるような緩和措置を考えてほしい。 
Ａ 新小学校のグラウンドは、地域住民から「砂が飛んでくる」との意見があり、全面

芝生化した。1 学期ぐらいは芝の育成が必要なため、現在は利用が制限されている。

そのため町民グランドを利用しているが、常に使うわけではないので、相談してほし

い。旧小学校のグラウンドについては、現在総務と協議中であり、利用できるように

したいと考えている。 
Ｑ 芝生のグラウンドは、他の市町村であるのか？ 
Ａ あまりない。本町の保育園で実施していたが、原発災害の除染により撤去した。利

用者からは好評である。 
Ｑ 農業の振興は難しい。林業では生活できない。農業後継者が不足している。農地の

集約はなかなか難しいと思う。林道駒谷関山線を通ってみたが、杉が倒れていて通行

できなかった。管理はどうなっているのか？ 
Ａ 新規就農者の育成には行政として力を入れており、4 から 5 名の新規就農者が誕生

している。農業後継者不足など今後の重要な課題として認識している。林道駒谷関山

線については、現在は全線開通していない。現在完成している区間に杉の木が倒れて

いるとのことだが、農林課へ連絡し早急に対応したい。林業の振興についても重要な

課題として認識している。 
Ｑ なぜ、林道なのにアスファルト舗装なのか？ 
Ａ 勾配等の条件により、特殊路盤工で実施している。 
 



Ｑ 廃校については、今後どのような管理をしていくのか？あのままでは不用心ではな

いのか？ 
Ａ 現在は学校備品が収納されており、備品について今後処分した後に、建物としての

処分を検討していくこととなる。 
 

《その他》 

Ｑ あいあいタクシーが利用しづらい。本郷地域住民の希望は会津西病院への運行であ

る。 
Ａ 今年度アンケートを実施し、要望等について意見を聴取し検討していく。 
Ｑ 「あいづじげん」キャラがくらい。もう少しかわいらしくならないか？ 
Ａ 今すぐには対応が難しいとおもうが、意見として承る。 
Ｑ 簡易な連絡所（公衆電話）、休憩所の設置を望む。 
Ａ ご意見として承る。 
 
 
 

 


